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ACTA No. 03
UNIDAD ADMINISTRATIVA: ADULTO MAYOR
NOMBRE DE QUIEN
DILIGENCIA: Jorfran David Duica Vàsquez

TÍTULO O
CARÁCTER DE LA
REUNIÓN

Mesa de trabajo de la metodología a trabajar del decreto 0161 “consejo de
personas mayores en el distrito de Cartagena”

FECHA: 05/06/2023 HORA  09:00 AM A 11:30 AM

LUGAR:
 Sala de reuniones 5to piso de la Secretaría de Participaciòn y Desarrollo
Social

OBJETIVO: Socializar el decreto 0161 del 31 de enero de 2023 con las asociaciones, veedurías
y actores que trabajan en pro del bienestar de las personas mayores.
FECHA PRÓXIMA REUNIÓN:
CONVOCADOS AUSENTES:

ORDEN DEL DÍA:
-Oración
-Lectura del acta anterior y compromisos
-Discusión de metodología a llevar a cabo
- Compromisos

DESARROLLO DE LA REUNIÓN:

A las 9 am de la mañana se dio inicio la reunión donde se establecería la metodología para
implementar el decreto de personas mayores en el distrito de Cartagena de Indias. La jornada
empezó con una pequeña oración liderada por un representante de las asociaciones de adultos
mayores.

Seguidamente el asesor jurídico Jean comentó el objetivo de la reunión y en compañía de la
profesional Ariana Vanegas leyó los convocados a la reunión. Con los cuales contamos con las
siguientes personas y/o asociaciones:

- Secretaria de Participación y Desarrollo Social, Cielo Blanco.
- Coordinadora de la unidad de Adulto Mayor, Marisol Jiménez
- Técnico operativo grado 15 código 314
- Asesor jurídico, Jean Jiménez
- Profesionales de la unidad de Adulto Mayor, Ariana Vanegas, Jorfran Duica
- Asesor jurídico, Marcos Bentt
- Delegada de la personería, Ingrid Rojas
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- ADUMAYOR
- VEEDURÍA LOC 3
- ASOINDEPENDIENTE
- ASOCUVIAM
- ASOCIACIÓN DEL G.O MANO DE DIOS
- G.O. BOSTON
- ACUBAMNH

Luego de hacer los actos protocolarios de la reunión, el asesor jurídico hizo un llamado de atención a
los convocados dado que durante la reunión pasada se estableció que todos y todas las participantes
de la mesa de trabajo estaban de acuerdo con la lectura e implementación del decreto de personas
mayores. Pero luego de la reunión varios de los asistentes mostraron su inconformidad con el
decreto puesto que no cumplía con las garantías que habían solicitado. Ante esta situación, la
delegada de la personería también secundo el llamado de atención puesto que a su celular personal
llegaron inconformidades con un tema que ella creía ya saldado. A este llamado de atención se unió
la secretaria de participación y desarrollo social, Cielo Blanco, la cual manifestó que si seguían así
las cosas nunca íbamos a tener un decreto que implementar, y que como es en la mayoría de
procesos democráticos, todos no iban a estar 100% conformes con el decreto. Dada la situación,
ésta propuso leer el decreto y que aquel o aquella que tuviera una inconformidad lo manifestará para
que pudieran llegar a un consenso.

Dada la proposición por parte de la secretaria, la señora Carmen Beleño quien iba en calidad de
representante de Adumayor intervino para hacer hincapié en que ese decreto ya tenía toda la validez
absoluta puesto que gran parte por no decir todos de los aquí presentes participaron en su proceso
de construcción. Por lo que comentó que respetuosamente se avanzará y no se repetirá en seguir en
lo mismo una y otra vez.

La moderadora de la mesa de trabajo, Ariana Vanegas hizo énfasis en el seguimiento de las normas
con las que se habían trabajado en sesiones anteriores, es por ello que le da la palabra al señor
Teobaldo dándole como tiempo límite tres minutos por intervención.

Es así como el señor Teobaldo hace una acotación reflexiva y expresa que ha habido un proceso
largo para diseñar y construir un nuevo decreto diferente al 061 y que desde el primer momento se
evidenció que era un decreto acorde a las necesidades. Bajo este marco el señor Teobaldo comenta
que hoy los que manifiestan inconformidades y ponen trabas a la implementación del decreto hacen
parte de lo que él denomina una representación gaseosa la cual actúa por capricho y no por la
voluntad de cada grupo organizado o asociación que representan. También denuncia que la gran
mayoría de personas mayores no conocían el decreto y que considera que no se está cumpliendo
con el deber de cada asociación, el cuál es socializar el decreto con la comunidad que asocia y tomar
decisiones basadas en la voluntad de sus asociaciones. El señor Teobaldo también comenta que hay
asociaciones presentes que están bajo una ilegalidad.

La señora Diana de la veeduria de Adumayor hace un llamado a qué se tiene que revisar que las
asociaciones que están no sean de papel y de verdad cumplan con su deber.
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La secretaria de participación hace un llamado a la reflexión y cuestiona a los presentes: ¿Cuántos
años llevan este proceso? Los procesos deben madurar y tienen que crecer y avanzar, los liderazgos
y procesos no pueden ser estáticos. ¿A qué le llamamos ilegalidad? Porque sino qué sentido estar
reunidos si entre ustedes mismos se reconocen como actores fundamentales del proceso, es por eso
que vuelve a hacer el llamado a creernos porque quien no se cree no avanza, ya que sino tenemos
confianza y unidad no podemos dar a aquellos por lo cual estamos velando. Es así como termina su
intervención haciendo un llamado a humanizar el proceso y hace la pregunta a los señores de
Capimayor cuál es la ilegalidad en el proceso? Demos un salto a la construcción colectiva.

Seguidamente el señor Teobaldo afirmó: "Hay que implementar y mejorar el decreto que está bien
logrado, si se quiere hablar de bases sólidas hay un decreto 0697 de mayo 96, en ese decreto se le
hace el reconocimiento a los grupos organizados de adultos mayores e incluso se le puede
encomendar tareas y contratar con ellos. Los grupos organizados tienen una junta directiva como
base, una junta directiva para actuar tiene que tener un representante legal. Proceso de legitimación
y tomar decisiones después de consultar con sus grupos. Taller de los procesos participativos y
estamos en deuda a que se gasten una plática a que se organicen

Ante tales acusaciones la personería manifestó lo siguiente: “¿Con quién estoy sentada? Dado el
comentario del señor Teobaldo y por lo que solicitó ante la secretaría de participación la
documentación legal de cada persona presente. Manifestó que quedó sorprendida ante las
declaraciones dadas, y dado el caso que haya un acto de ilegalidad, la personería está dispuesta a
recibir su denuncia.”

En este intercambio de ideas, una representante de Adumayor exclamó lo siguiente: Hay que hacer
lo posible por legalizar las asociaciones, cada una lleva su asociación a su modo, pero las
asociaciones que están presentes son legales. Las asociaciones son una cosa y los grupos
organizados independientes son distintas. Sin embargo, hay grupos que superamos a los señores.
También es necesario verificar que los grupos si cumplan los procesos, desde la veeduría hemos
sido insistentes que no es justo y proporcional entregar alimento y dotaciones a grupos

La secretaria de participación hizo un llamado al orden y comentó que se está validando esa
información para tener la trazabilidad de esas personas inscritas en los grupos organizados. La
función de estos funcionarios también es llevar la oferta más amplia que tiene el distrito y recoger
esas inquietudes y ser canalizadores de las otras ofertas que tiene. Además hay un fortalecimiento
de ellos y ver si la mayoría está cumpliendo y cuántos están asistidos.

Por otra parte la coordinadora de la unidad expresó que ya existe un diagnóstico previo y la mayoría
de los grupos tienen entre 25 y 35 personas, dentro de la atención integral se está haciendo
motivación para que aumente su participación y aquellos que no incrementen; a esto la técnico
operativo, Irene Vélez, agregó que los profesionales van porque la necesidad que aquí se comentó, a
verificar que estén recibiendo toda la atención por parte de la señora

Dado los comentarios que recibió el señor Teobaldo luego de sus expresiones, recalcó que era
necesario pedir a las organizaciones unas actas de reunión que les van a servir como veeduría. Sería
muy bueno que pasaran la ruta de visitas donde se nos invite a participar de ellas.
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Continuamente, el asesor jurídico Jean Jimenez, realizó el comentario de que se acatarán cada una
de las Ias recomendaciones, pero que era necesario alinearse al sentido de la reunión. Es por ello,
que comentó la propuesta que tenía la unidad de sí aplazar la elección para el año que viene ya que
será mucho más fácil el proceso de empalme y podrán trabajar bajo un mismo sentido.

A esto, la coordinadora de la unidad secundó al asesor y le comentó a los asistentes que en la
medida que las personas se involucren en los procesos van a tener un sentido de pertinencia, en la
medida que la persona conozca el proceso. Nosotros podemos hacer la parte logística de este año
pero la realidad es que muchos ya no estarán acá.

Ante la consideración dada por la unidad, la secretaria recalcó que a lo que ustedes decidan a eso
me acojo, no tengo ningún interés particular en hacerlo este año o el siguiente, simplemente que el
año que viene todos los dignatarios cambiarán. También expresó que su preocupación radica en la
articulación con el plan de desarrollo, sino se materializa con el nuevo. Ante lo planteado por la
secretaría los distintos actores en la mesa de trabajo expresaron lo siguiente:

● Capimayor: “No es necesario desperdiciar el resto del año sin capacitar a los aspirantes a los
consejos de personas mayores. Antes de que nazca un consejero, antes de poner la fecha
de elección, es necesario que se nos capacite”.

● -Adumayor(Rudy del Carmen Beleño): “Lo que no se articula de manera inmediata perece en
el proceso, si no lo elegimos este año, el otro gobierno no nos garantiza la continuidad.”

Después de que algunos de los actores participaron y expusieron sus razones de porque estaban a
favor, el abogado Jean Jimenez lanzó la siguiente pregunta: ¿Está de acuerdo esta mesa de trabajo
con seguir con el proceso de elección de personas mayores durante este año, y posteriormente un
proceso de posesión con la administración venidera? Para responder su pregunta el asesor les pidió
que alzaran la mano a aquellos que estaban a favor.

La respuesta fue unánime por parte de los actores involucrados y todos establecieron estar de
acuerdo con la aprobación del decreto 0161 del 31 de enero del 2023. Es decir, este año habrá
elección y se posesionarán el próximo año. Y queda en la mesa lo importante que es capacitar a los
posibles candidatos y a los elegidos en su momento, que haya un acompañamiento de la secretaría
técnica del consejo de personas mayores.

Compromiso: Todas las partes quedaron comprometidas a aceptar el decreto tal y como está dado
que es una ganancia para la sociedad civil y en especial la población mayor contar con un consejo de
personas mayores que vele por éstas.

RELACIÓN DE DOCUMENTOS PRESENTADOS EN LA REUNIÓN:
Decreto 0161

COMPROMISOS
ACTIVIDADES FECHA RESPONSABLE
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Todas las partes quedaron comprometidas a
aceptar el decreto tal y como está dado que es una
ganancia para la sociedad civil y en especial la
población mayor contar con un consejo de personas
mayores que vele por éstas.

N/A Todos los asistentes.  
La secretaria de Participación y desarrollo social se
comprometió de acuerdo a lo conversado a realizar
unas mesas para revisar con los 106 grupos
organizados que vamos a poner en el próximo plan
de desarrollo para el bienestar de las personas
mayores. N/A

Secretaria de participación y
desarrollo social.

ASISTENTES

NOMBRE  
DEPENDENCIA  
CARGO  
TELEFONO  
CORREO  
FIRMA:  








